

Kulturgeschichte der Kur: Literarische Heilorte von 1850 bis heute



Heilorte

Topiken und Topografien von Krankheit
und Heilung in der Literatur

Herausgegeben von Alina Boy

2025, 260 S., brosch., 64,- €

ISBN 978-3-98858-134-1

(Texturen, Bd. 15)

nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-134-1

Kurorte und Heilanstalten haben wieder Konjunktur. Während Retreats, Spas und Wellnesskuren heute oftmals Teil eines umfassenden Selbstoptimierungsprogramms sind, befasst sich auch die Literatur vielfach mit eben solchen Heilorten. Sanatorien, Kurorte und Heilanstalten sind seit jeher beliebte Handlungsschauplätze literarischer Texte. Sie werfen damit Fragen nach den konkreten Topografien sowie den semantisch codierten Topiken von Krankheit und Heilung auf. Die Beiträge des Bandes untersuchen diese Topiken und Topografien von Kurorten des 19. Jahrhunderts und Sanatorien der Jahrhundertwende, desolaten Heil-

anstalten der Nachkriegszeit bis hin zur modernen Klinik des 20. und 21. Jahrhunderts. Der Band eröffnet so ein literatur- und kulturgeschichtliches Panorama der soziokulturellen und ästhetischen Verortung von Krankheit und Heilung.

Mit Beiträgen von

Alina Boy | Mona Baie | Michael Fassel | Marcella Fassio |
Dieter Heimböckel | Carina Hinterdorfer | Alexander Košenina
| Astrid Köhler | Claudia Liebrand | Marius Reisener | Henrike
Schmidt | Sophie Witt

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Rombach Wissenschaft – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.rombach-wissenschaft.de

Healing Spaces in Literature from 1850 to the Present



Heilorte

Topiken und Topografien von Krankheit
und Heilung in der Literatur

Edited by Alina Boy

2025, 260 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-98858-134-1

(Texturen, vol. 15)

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-134-1

Health resorts are becoming increasingly popular. While retreats, spas, and wellness treatments have recently become part of neoliberal self-optimization, literature has always been concerned with these spaces of healing. Sanatoriums, asylums, and health resorts are popular settings in literary texts, raising questions about actual topographies as well as metaphorical topoi of healing. This volume examines different forms and functions of healing spaces: from 19th-century health resorts and sanatoriums to desolate post-war

asylums and modern 21st-century clinics, the papers explore a literary panorama of the sociocultural and aesthetic localization of illness and healing.

With contributions by

Alina Boy | Mona Baie | Michael Fassel | Marcella Fassio |
Dieter Heimböckel | Carina Hinterdorfer | Alexander Košenina
| Astrid Köhler | Claudia Liebrand | Marius Reisener | Henrike
Schmidt | Sophie Witt

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Rombach Wissenschaft

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.rombach-wissenschaft.de/en

 Nomos
eLibrary